

Cervantes, Zacarías, “Proponen comuneros obras a cambio de tierras para dirimir conflicto agrario en Malinaltepec”, *El sur de Acapulco*, Guerrero, 15 de noviembre, 2007.

Dirección electrónica:

http://www.suracapulco.com.mx/nota1.php?id_notas=27212

Comuneros de Colombia de Guadalupe, municipio de Malinaltepec, propusieron ayer que los indemnicen con obras en su comunidad y para sus cinco anexos, a cambio de entregar 889 hectáreas que disputan hace 80 años con Tilapa, pueblo de ese municipio.

Los comuneros encabezados por su comisario municipal, Isauro Mejía Morales y su asesor jurídico, Reymundo Castro Aparicio, se reunieron ayer en la secretaría de Gobierno con el subsecretario de Asuntos Agrarios, Esaú Tapia Abarca, con el subsecretario de Asuntos Políticos y con representantes de la Secretaría de la Reforma Agraria (SRA), para plantear su propuesta de solución a ese conflicto.

Algunos de los 300 comuneros que vinieron de Colombia de Guadalupe no entraron al Palacio de Gobierno y se quedaron en plantón afuera del inmueble, mientras que su comisario Isauro Mejía y su asesor jurídico, Reymundo Castro, se reunían con los funcionarios en la secretaría de Gobierno.

Castro Aparicio informó que con esa propuesta el proceso para solucionar dicho conflicto va “en buenos términos”, toda vez que Colombia de Guadalupe “está mostrando voluntad de firmar un convenio definitivo con Tilapa, aceptando que la superficie en posesión que tiene ese núcleo agrario forme parte de sus bienes comunales”.

Sin embargo, señaló que falta afinar algunos detalles que se están revisando con el gobierno del estado, “porque si la comunidad muestra voluntad, es justo que reciban por lo menos alguna obra pública que beneficie a sus anexos y comunidades”.

El área en disputa es de 889 hectáreas, mismas que los de Colombia de Guadalupe están dispuestos a ceder a cambio de cuando menos la introducción de la red de drenaje y la pavimentación del camino que lleva al pueblo, principalmente.

El conflicto agrario se agudizó hace dos años, cuando Tilapa comenzó a construir casas en el área de conflicto y los de Colombia de Guadalupe intentaron impedirlo, lo que tensó la situación y propició un ambiente generó algunos riesgos de violencia, mismos que continúan hasta ahora.

Castro Aparicio aseguró que “aparentemente” hay disponibilidad de las dos partes para que el conflicto se resuelva con la propuesta. Indicó sólo falta la respuesta del gobierno del estado,

quien sería el responsable de la ejecución de las obras que están solicitando.

Castro Aparicio explicó que el subsecretario de Asuntos Políticos Guillermo Ramírez Ramos y el subsecretario de Asuntos Agrarios del gobierno estatal, Esaú Tapia Abarca, se comprometieron a gestionar una nueva reunión, en la que estaría el secretario de Gobierno, Armando Chavarría Barrera, y los titulares de las dependencias encargadas de ejecutar las obras, para definir si se acepta la propuesta y se propongan fechas para su construcción.